
人社系副専攻プログラム SDGs セミナー vol. 3 を実施いたしました

九州大学人社系協働研究・教育コモンズが主催します SDGs セミナー vol. 3 を、２０２３

年 10 月 25 日（水曜日）に開催いたしました。本セミナーでは、TOPPAN 株式会社九州事

業部の橘知里様に『サステナブルな九州の実現に向けて私たちができること』というタイト

ルでご講演をいただき、その内容を踏まえ参加学生によるワークショップを実施いたしま

した。 

 本セミナーには約 30 名の学生に参加いただきました。参加学生は九州地域における持続

可能な社会に向けた取り組みについて詳細な事例紹介を通じて学びを深めることが出来ま

した。加えて、「サステナブルな販売促進の企画」の策定プロセスについて、ワークショッ

プを通じて体験し、学生同士で意見交換を楽しんでいる様子でした。 

写真①：TOPPAN 株式会社 橘様の講演の様子 



写真②：楽しそうにワークショップに取り組む参加者 



■セミナー参加学生からの感想

✓ 九州に地場を置く TOPPAN さんが、実際にどのような SDGs に取組まれているの

か知ることができて良かったです。同じパウチでも電子レンジか湯煎で CO2 の排出

量に大きな差が出ることに驚きでした。他にどのような取組みが行われているか街や

店に行って観察していこうと思います。

✓ TOPPAN のサスティナビリティに対しての考え方だけでなく、実際の取組例について

も知ることができた。

✓ TOPPAN がどのような企業かについて知ることができた。「サステナブル」を本気で

達成するために、様々な企業や業界を巻き込んで、リードしているという点に魅力を感

じた。

✓ マーケティングや企画に興味があった中で、今まであまり見ていなかった印刷系の会

社について知ることができ、具体的な活動内容などもくわしく学ぶことができて良か

ったです。

✓ 自分もゼミで SDGs について学んでいますが、世の中が、社会が、持続可能なものを

追い求めるように変化してきていると実感できました。

✓ 自分ができていなかった、なぜ企業が SDGs を推進しているかを理解することができ

るようになった。しかし、TOPPAN の事業の幅が広すぎて、TOPPAN が分からなく

なった。

✓ SDGs の実現のための取組を企業の観点からもっと理解できました。とても嬉しいで

す。TOPPAN さんが実施しているサロンはとても印象的です！！

✓ 双方向のコミュニケーションがあり、良かったです。

✓ 企業の視点で、SDGs の取り組みを教えてくれてとても面白いと思います。

✓ 話の流れが分かりやすく、とても理解が深まった。話に具体性と説得力があり、非常に

面白かった。

✓ サステナビリティのついて企業視点の取り組みを知れた。

✓ 具体的な企業事例をお伺いできてよかったです。

✓ 大変興味深い内容で、CX についてもっと知りたいと思った。
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